



門前西小・東小だより

令和7年2月4日

第11号

～ありがとうございました～

1月23日（木）に、今年度最後の授業参観と、学年懇談会・PTA専門委員会・PTA運営委員会がありました。お忙しい中、ご参観・ご出席いただき、ありがとうございました。1月中旬から、メディアセンターの1スペースに児童の机・椅子を入れ、1・2年生がそれぞれ毎日1時間ずつ授業をさせていただいており、23日は、1年生がメディアセンターで算数の授業を行いました。中学校にはさまざまご協力をいただいており、本当にありがとうございます。この後も、小中連携し取り組んでいきたいと思います。

さて、小学校のホームページでご紹介しましたが、1月28日に、埼玉県川口市の東本郷小学校の3年生から、学校の畑で育てた大根11本をいただきました。とても大きく立派な大根に、みんなびっくり！

当日は、3年生の担任の先生が中学校に来て届けてくださいました。「人の役に立ちたい」という思いから始まった学習活動だったそうです。教室をオンラインでつなぎ、交流することもできました。右の写真は、送ってくださった掲示物です。大根の育て方や、「大根を食べて笑顔になってください」と言っメッセージ、大根を使った料理のレシピなど、どれも心のこもったものばかりでした。いただいた大根はこのあと給食でいただきます。本当にありがとうございました。 校長



2月の予定

- 3日（月）SC来校
オーケストラ演奏鑑賞（小中合同）
- 4日（火）全校集会（朝）体力アップ
- 6日（木）SC来校
- 10日（月）SC来校
- 11日（火）建国記念の日
- 13日（木）SC来校
- 14日（金）6年生を送る会（13:10～）
学校評議員会兼
学校関係者評価委員会②
(16:10～)
- 17日（月）SC来校
家庭学習時間調査（～24日）
- 18日（火）体力アップ
卒業記念写真撮影
- 19日（水）縦割り遊び
- 20日（木）読み聞かせ SC来校
中学校入学説明会（13:45～15:10）
- 21日（金）SC来校
- 23日（日）天皇誕生日
- 24日（月）天皇誕生日の振替休日
- 25日（火）避難訓練（小中合同）
- 26日（水）委員会活動
- 27日（木）SC来校
- 28日（金）ラグビーボディー体験（5限 5・6年生十中学生）

※毎月6日・16日・26日（6のつく日）はノーゲームデーです。読書や新聞に親しみましょう。

3月の予定

- 3日（月）SC来校
- 4日（火）全校集会（朝）体力アップ
- 5日（水）年長さんを迎える会（1年）
- 6日（木）SC来校
- 10日（月）SC来校
- 12日（水）委員会活動
- 13日（木）SC来校
- 14日（金）門前中学校卒業証書授与式
- 17日（月）SC来校
- 18日（火）合同卒業証書授与式
- 20日（木）春分の日
- 24日（月）修了式・離任式



＜お知らせ・お願ひ＞

① 登校時の安全について

路面が凍結したり、積雪によって道路の状況が分かりにくくなったりします。桜団地前や坂道、中学校駐車場での児童生徒の安全を考え、引き続き、登校時に車でお子さんを学校前まで送ることはご遠慮ください。



② 体育館での練習における防寒対策について

2月には6年生を送る会、3月には卒業式があり、体育館で練習を行います。体育館は大変寒いため、下着の重ね着やジャンパー等の防寒服を着用させるなどの対策にご協力を願いいたします。



始業式でのお話

新しい年を迎えました。今年はへび年です。へび年について、わくわくするお話を聞いたので皆さんにもお話をします。へび年は、へびがどんどん古い皮を脱ぎ捨てて成長していくように、新しいものを生み出す年、様々なものが大きく成長する年、新しいことを始めるチャンスが、たくさん巡ってくる年なのだそうです。



3学期は、その1年のスタートです。そして、それぞれの学年のまとめの学期です。4月にはそれぞれ次の学年、6年生は中学生になりますね。その準備がしっかりできる3学期にしてほしいと思います。

そこで、みなさんに大切にしてほしいことを3つお話をします。

1つ目は、3学期もみんなで協力し合い、笑顔を増やしていくということです。4月、「西小学校と東小学校で一緒に頑張っていきましょう！」とスタートした頃と比べ、学校に関係なく、休み時間に仲良く過ごしている様子や、いろいろな場面で協力し合う様子がたくさんみられるようになりました。3学期はなわとび大会や6年生を送る会があります。2学期の運動会や鼓笛発表を生かし、より楽しい、よりみんなが笑顔になれるものにしていきましょう。楽しみです。

2つ目は「めあてをもつ」ということです。めあては、「よし、頑張るぞ」というやる気につながります。達成できると「やったぞ」と嬉しくなります。このあと教室で、「3学期のめあて」を考えると思いますが、それを達成するための方法も考えて書いてください。皆さん、どんなめあてをもつか楽しみです。

3つ目は「自分の思いや考えを丁寧に伝える」ということです。思いや考えを丁寧に伝えていれば、互いに嫌な気持ちになったり、勘違いしてケンカになったりすることもなくなると思います。授業でも、自分の考えを相手が分かるように丁寧に伝え合えば、学びも深まり、勉強へのやる気も増えてきます。「ここが分からない」「ここまでできた」でもよいのです。少しでもたくさんの言葉を使って、伝え合ってください。お勉強の楽しさにつながっていきます。

そして、今みたいに反応したり、最後まで丁寧に聞き合ってください。「なるほどね」「そう思ったんだね」「でも私はこうしたらいいと思うよ、なんかかといふとね…」といっぱい伝え合い、聞き合い、新しいものを生み出す年、大きく成長していく年にしましょう。



※少し長くなったのですが、みんな最後まで良い姿勢で聞くことができていて、感心しました。

校内書初め大会～みんながんばりました～

書き初め

始業式のあとに、書初めがありました。1・2年生は硬筆、3~6年生は毛筆です。それぞれの学年で、静かに集中して書く姿が見られました。今年もみんなで書初めをすることができたことを嬉しく思いました。冬休み中も、書初めの練習が課題になっていましたが、保護者の皆様にもご協力いただき、ありがとうございました。審査に迷う力作ぞろいでした。この後の成長も楽しみです。



校内百人一首大会



百人一首大会は西小でも東小でも行っていた取組です。1月15日に、低・中・高に分かれて行いました。初めての1年生も、先生が読む札の言葉をよく聞いて取ることができました。



上：低学年



下：中学年



右：高学年



これからも鼓笛隊、がんばります！



15日、6年生中心に取り組んできた鼓笛隊の引継ぎ式がありました。次は5年生が中心となります。これからの抱負を発表してくれた各パートの新リーダーに、6年生が励ましのメッセージをくれました。初演奏は6年生を送る会です。この後、6年生に教えてもらいながら練習に取り組んでいきます。

給食週間 おいしい給食ありがとうございます

調理員さんに、全校児童が「いつもありがとうございます」という感謝のメッセージを書いてお渡しました。また、1・2年生は、生活科で東小の共同調理場を見学しました。大きなしゃもじやひしゅくに驚き、力もいる大変な仕事なのだということを知りました。



寒さに負けず、ジャンプ！なわとび大会

プログラム

1. 開会式
2. 準備運動
3. 持久とび
4. 個人とび
低：前とび・駆け足とび
中：前とび・あやとび
高：前とび・二重とび
5. たてわり班別8の字
6. すごい技ひろう
7. 閉会式



8の字とびは1月15日から練習を開始しました。その結果、28日の本番では、記録を更新できなかつた班もありましたが、どの班も最初の記録よりぐっと回数が増えました。

また、低学年の背中をそっと押して飛ぶタイミングを教えてあげる高学年の姿や、「いいよ！」「大丈夫！」といった励ましの声も聞こえ、一人一人が自分の力を出し、みんなで力を合わせてがんばった大会になりました。なわとびは、ジャンプによって骨に刺激を与えて強くすることに効果があると聞きます。また、練習の継続が回数や次の技につながっていくと思います。これを機会に、練習を続けていきましょう。

「オーケストラの仲間たち」アンサンブル公演ありがとうございました！

2月3日、オーケストラ・アンサンブル金沢の方や東京・千葉のオーケストラで演奏をしている方たちが演奏をしてくださいました。皆さんは、ずっと輪島の子ども達に音楽を届けたいと思っておられたそうで、「やっと来ることができました」と言ってくださいました。質問コーナーもあり、「いつオーケストラに出会ったんですか？」「試験を受けたんですか？」「やっていて悩むことはありますか？」といった質問に丁寧に答えてくださいました。3校の校歌メドレーもとても美しく、みんな一緒に楽しく歌うことができました。

